
智行理财网
炒期货是赌博吗(普通人玩期货能赚钱吗)

在金融市场不断发展，层出不穷的理财产品高速更新的今天，各种各样的金融衍生
品总是很容易让投资者们感到眼花缭乱。期货作为一种金融衍生工具，在很多人心
中留下的印象也许并不是太好，甚至有很多人片面的认为买期货就像是在赌博，因
为在期货市场中，一夜暴富与一夜之间倾家荡产随时都有可能发生。

作为一种金融衍生品，身为杠杆工具的期货本身是没有错的，其实在期货诞生的时
候，反而在一定程度上规避了很多风险。今天，排排君就和大家一起来科普一下什
么是期货，投资者应该如何买卖期货以及期货交易具有哪些特征。

什么是期货？

说起期货就不得不提现货，在了解什么是期货这个问题之前，我们先来了解一下什
么是现货交易和远期合约。

假设排排君有一块钱，向排排妹买了一包辣条，并且当时选择一手交钱一手交货的
交易方式，那么这个就属于现货交易。排排君吃完这包辣条之后，觉得十分美味第
二天还想继续吃，但是只剩下了五毛钱，于是排排君和排排妹约定第二天用五毛钱
的价格购买半包辣条。两个人将这个约定写成白纸黑字，这个交易就是远期合约。

因为两个人是约定好的，所以无论第二天的价格是两块钱一包还是五毛钱一包，排
排君都可以用五毛钱半包的成交价购买。但是这中间也存在一个问题，万一第二天
排排妹跑路了，或者第二天并没有半包辣条可以分，再或者分给的半包辣条是过期
的……

总之，这个交易存在着很大的不确定性，潜在的信用风险也十分高，在这样的背景
下，期货就诞生了。期货合约引指由期货交易所统一制订的、规定在将来某一特定
的时间和地点交割一定数量和质量实物商品或金融商品的标准化合约。

期货的出现，让这场交易有了统一进行交易的地方——辣条交易所，这样可以避免
对方出现跑路现象，同时也对期货的交割时间、地点、数量和质量都有了详细的规
定，所以在一定程度上也可以避免辣条不够分量或者是过期的风险。

与现货相区别，期货并不是实体货物，它是由期货交易所统一制定的、规定在将来
某一特定的时间和地点交割的、以某种商品如棉花、石油等及金融资产如股票、债
券等为标的的标准化可交易合约。

举个例子，比如排排君预测今年铜价会在9月份之前上涨，那么就可以在上海期货
交易所买入9月期的铜期货合约，买入的这些合约在9月份交割之前还可以在期货交
易所卖出去，买卖过程中普通投资者不用像现货一样需要实物铜的交付。
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期货如何买卖？

明白了什么是期货，那么投资者如何买卖期货呢？就像电影公司会售卖电影票一样
，期货买卖也有相应的地方进行交易，中国目前一共有大连、郑州、上海和中金所
这4家期货交易所，相当于期货买卖的大本营，在这是个交易场所中，其所上市的
品种也并不相同。
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